

14 Port-Gentil

Enseignement supérieur/Institut supérieur de technologie (IST)

Les premiers licenciés professionnels de Port-Gentil sur le marché du travail

Fidèle AFANOU EDEMBE

Port-Gentil / Gabon

EN autorisant l'ouverture d'une Licence professionnelle de son établissement à Port-Gentil, le directeur de l'Institut supérieur de technologie (IST), Jean Lékouma, a répondu à une attente de plusieurs années. En effet, depuis plus de dix ans, cet établissement professionnel ne formait, dans la capitale économique, qu'en Diplôme universitaire de technologie (DUT), dans les filières de la Gestion des entreprises et des administrations (GEA), ainsi que dans celles de la Gestion financière et comptable (GFC).

Si un bon nombre de ces diplômés venaient du monde du travail et avaient trouvé en l'IST des possibilités de renforcer leurs capacités, la plus grande partie sortait du cycle secondaire et souhaitait, grâce à des formations de courte durée, intégrer rapidement le monde du travail. Mais il fallait compter avec un environnement qui ne facilitait pas une absorption rapide de tous ces diplômés, malgré le nombre important, et qui va croissant chaque année, des opérateurs économiques ayant fait confiance à l'IST et qui l'accompagnaient en offrant des stages à ses étudiants. Aussi, le besoin s'est-il rapidement fait sentir d'ouvrir une Licence professionnelle, afin de permettre à ceux qui le désiraient de



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Les détenteurs de DUT en compagnie des officiels et des membres du jury.

parfaire leur formation, l'IST s'inscrivant dans le système Licence - Master - Doctorat (LMD).

CALENDRIER RESPECTÉ.

C'est dans ce cadre que la direction de l'établissement vient de mettre sur le marché une dizaine de licenciés professionnels, au terme d'une année universitaire dont le calendrier a été respecté par l'équipe pédagogique, et s'étant terminé par la soutenance des rapports de stage à l'Ecole nationale de commerce de Port-Gentil, partenaire de l'IST.

Lors de la cérémonie organisée à cet effet, Jean-Bruno Ondounda, responsable de la cellule chargée des Relations avec les opérateurs économiques, a salué le soutien de l'ENC et de sa directrice, Pierrette Busugu, pour l'hospitalité offerte à l'Institut supérieur de technologie, et pour la contribution des enseignants que cet établissement met à sa



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Jean Bruno Ondounda, responsable de la cellule chargée des relations avec les opérateurs économiques, intervenant. Photo de droite : Les licenciés professionnels et leurs encadreurs au terme de la cérémonie.

disposition. M. Ondounda a également remercié les opérateurs économiques, qui renouvellent tous les ans leur confiance à l'IST. Il s'est félicité que de nouveaux opérateurs et certaines administrations soient venus étoffer le nombre des partenaires devant accueillir les stagiaires de l'IST qui, avec l'ouverture du cycle



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Quelques partenaires de l'IST.



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Licence, seront encore plus nombreux que par le passé. Un intérêt des opérateurs qui, selon l'orateur, est également guidé par la qualité des sujets servis aux élèves, en adéquation avec les préoccupations des entreprises d'accueil. Parmi ces épreuves, figurent, pêle-mêle, l'optimisation du processus de gestion des déchets pétro-

liers et para-pétroliers : cas de la société I.E.G. (licence), la gestion des flux logistiques au sein de la Compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII) de Port-Gentil (licence); facturation des tiers payants au Centre hospitalier régional de Port-Gentil : cas d'un assuré CNAMGS (DUT); la communication interne

dans le fonctionnement d'une administration : cas de la direction provinciale des Pêches et de l'Aquaculture de l'Ogooué-Maritime (DUT).

AUTOSATISFACTION. En plus de la dizaine de licenciés professionnels, l'IST a également mis sur le marché sa 9e promotion de DUT. 23 diplômés vont donc frapper très prochainement aux portes des sociétés, ou opter pour la préparation d'une Licence, voire les deux, l'IST et son partenaire, l'ENC, accueillant les élèves en cours du soir.

Interrogé sur le placement de ses apprenants dans le monde du travail, Jean-Bruno Ondounda, tout en reconnaissant les difficultés liées à la période difficile que traversent les entreprises, se félicite de ce que l'IST constitue désormais un label dont la notoriété est en train de s'établir auprès des opérateurs économiques. Il en veut pour preuve le fait que nombre des sociétés qui accueillent les stagiaires de l'IST, prolongent volontiers leur stage séjour lorsque ceux-ci arrivent à expiration. L'arrivée des premières licences professionnelles de l'IST n'augure-t-elle pas déjà d'une prochaine demande de formation en Master ? M. Ondounda pense qu'il est encore trop tôt pour le dire. Gageons que d'ici quelque temps, la question pourrait certainement être posée au directeur Jean Lékouma.

Agriculture

Le complexe agricole de Mbilape désormais opérationnel

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

Le complexe agricole de Mbilape est le deuxième espace du genre livré en un mois par le député du canton Océan, Berthe Azizet Mboumba.

LE complexe agricole du village Mpilape, dans le canton Océan, est désormais opérationnel. Son promoteur, Berthe Azizet Mboumba, a dernièrement procédé à son inauguration. C'est le deuxième espace du genre livré par la parlementaire en un mois, à la suite de celui d'Odimba. Des actions qui cadrent avec la politique du chef de l'Etat visant la mise en œuvre des Activités génératrices de revenus (AGR) en vue de l'autonomisation de la femme, en même temps qu'elles vont dans le sens de l'égalité des chances. En arrivant au palais Léon Mba, la députée avait pris le pari de rompre avec la politique des dons, en apprenant à sa base, comme le dit un proverbe chinois, à pê-



Photo : Julie Ngumbi

Une vue du complexe agricole

cher plutôt que de lui apporter du poisson. Un engagement tenu. « Mesdames et messieurs, au terme d'un long processus, j'ai le plaisir de livrer aujourd'hui ce complexe agricole équipé d'un groupe électrogène, un projet communautaire que j'avais initié il y a plusieurs mois », a déclaré Berthe Azizet Mboumba. Odimba et Mbilape font partie des villages qui avaient adopté, en 2012, le concept « Un homme, un champ ; un village, une coopérative ». Ce concept avait abouti à la

création de la coopérative « Enoungwany » dont les résultats sont actuellement palpables. Le nouveau complexe agricole, baptisé "Jean-Pierre Nkoghou", du nom d'un coopérateur de première heure décédé en novembre écoulé, tel qu'il a été présenté à l'assistance, est structuré ainsi qu'il suit : une terrasse servant à l'exposition des produits, une pièce servant d'économat, une autre pièce pour la transformation du manioc et le reste en rajoute au confort et à la facilitation du travail.



Photo : Julie Ngumbi

Quelques produits exposés par la coopérative

ESPRIT DE PARTAGE ET DE SOLIDARITÉ. La députée a également livré un certain nombre d'équipements, comme elle l'avait fait à Odimba, à savoir : un groupe électrogène de 6KVA, une machine électrique servant à écraser le manioc, une tronçonneuse, des brouettes, des bassines et chaises, etc. « Vous m'avez envoyé à l'Assemblée nationale. Bien que mon rôle consiste à voter les lois, consentir l'impôt et contrôler l'action du gouvernement, en application de l'esprit de partage et de soli-

darité, ainsi que le programme Égalité de chances prôné par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, j'ai le devoir de partager avec vous les retombées de ma fonction », a insisté Berthe Azizet Mboumba. Abordant le volet politique, la parlementaire a averti sa base électorale de ne pas tomber dans le piège des nouveaux opposants, qui promettent terre et ciel à tout vent alors que, a-t-elle soutenu, ils n'ont rien prouvé lorsqu'ils étaient aux affaires. A l'opposé, Mme Azizet

Mboumba a invité les populations de son canton à soutenir le président sortant, candidat à sa propre succession qui, à ses yeux, est le plus crédible et nourrit de nobles ambitions pour le pays. Dressant, pour étayer son propos, sans être exhaustive, la longue liste des réalisations du chef de l'Etat: la centrale thermique, la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), la route Port-Gentil/Omboué, etc. Joseph Onanga, chef du canton Océan, et Marilie Sombi, présidente de la coopérative Enoungwany, ont salué l'action de leur élue dans toute la localité. Cette dernière, ont-ils soutenu, honore la femme en cette décennie qui leur est dédiée par le président de la République, contribuant ainsi au développement de la contrée ainsi qu'au bien-être de ses populations. Dernier orateur, Magloire Medza Abessolo, chef de service provincial de l'Agriculture, a saisi l'occasion pour prodiguer de sages conseils aux agriculteurs, pour les aider à mener à bien leur activité.